



1 - Prévention des crues de l'Essonne : Le SIARCE lance une consultation publique et élabore un livre blanc.

Du 28 mai au 10 juin 2016, l'Essonne, comme de nombreux affluents de la Seine, a connu une crue sans précédent. Le SIARCE (Syndicat Intercommunal d'Aménagement, de Rivières et du Cycle de l'Eau) réalise un retour d'expériences et élabore un LIVRE BLANC, qui présente à la fois la crue et les éléments pour comprendre sa genèse, mais également les enseignements qu'il convient de tirer.

L'association Corbeil-Essonnes-Environnement (CEE) invite ses adhérents, sympathisants ainsi que toute personne, ayant subi des dommages suite aux inondations passées ou aux récents orages de juillet et d'août à répondre à la demande du SIARCE et à **participer nombreux à la consultation publique du lundi 17 juillet au lundi 18 septembre 2017 en exprimant leurs avis, observations et propositions sur le livre blanc.**

CEE a participé aux 2 enquêtes publiques des PPRI, Seine et Essonne et formule les remarques suivantes :

- L'imperméabilisation accrue des sols est fortement préjudiciable en cas de fortes pluies par les ruissellements provoqués.
- La non-prise en compte de l'hydrologie locale et des phénomènes de remontée de nappes pose problème en cas de crues et doit imposer une typologie de construction adaptée au terrain. Le PPRI actuel ne prend en compte que les phénomènes de débordement et s'appuie sur l'hypothèse de non concomitance des débordements de la Seine et de l'Essonne.
- La construction des parkings en sous-sol générateurs d'obstacles s'oppose à la libre circulation des flux souterrains et provoque des désordres apparents et récents dans les constructions voisines.
- La saturation de certains réseaux d'assainissement entraînent des refoulements, des inondations et des effondrements de chaussée (cf. rue Fernand Laguide, rue Chevalier, rue Féray), aggravés par une circulation de poids lourds ne respectant pas les interdictions.

CORBEIL-ESSONNES ENVIRONNEMENT, à chaque occasion possible, a demandé la limitation, sinon la recherche de solutions autres que la construction de parkings souterrains. En outre, nous avons demandé une étude hydrogéologique sur l'ensemble de la ville.

Nous avons demandé pour tous les nouveaux programmes de construction la garantie d'une surface minimum de « vraie » pleine terre, afin de permettre l'infiltration de l'eau de pluie à la parcelle et ainsi alimenter la nappe. Nous nous opposons à toute construction sur 100% à la parcelle.

Les contributions et avis sont à envoyer à cette adresse : siarce@siarce.fr . Elles permettront d'établir la version définitive du livre blanc, éditée et diffusée au cours de l'automne 2017 N'hésitez pas à mettre vos avis en copie mail à notre association : confluence91@orange.fr

L'annonce du livre blanc : <http://www.siarce.fr/Livre-blanc#.WXXw4FFpyM8>

Consulter le livre blanc :

sur le site de Corbeil-Essonnes-Environnement : www.confluence-91.org, document PDF

sur le site du SIARCE : [Livre Blanc Crue Essonne2016](#), document Calameo

2 - Cirque de l'Essonne

- 8 juillet 2017 : Incendie dans le cirque de l'Essonne, lire l'article sur le site du collectif "Le Cirque de l'Essonne à Cœur " et de Corbeil-Infos : <https://cirquedelessonne.wordpress.com/>
- Ballade découverte du Cirque de l'Essonne

S'il est un lieu du territoire à découvrir, c'est bien le cirque de l'Essonne. Cette enclave verte de 134 hectares partagée entre Lisses, Corbeil-Essonnes et Villabé, offre au promeneur des points de vue inattendus sur la vallée et la ville ainsi qu'une mosaïque de milieux. Facile d'accès, elle est desservie par les gares d'Essonne-Robinson et de Villabé et convient aux randonneurs comme aux familles. A vos chaussures de marche !

Consulter l'article complet sur le site de l'agglomération Grand Paris Sud GPS :

<https://sortir.grandparissud.fr/actualites/cirque-de-l-essonne-la-balade-de-l-ete>

3 - Autodiagnostic énergétique



Le groupement [axenergie](#) mets à la disposition des particuliers un outil d'autodiagnostic énergétique, service gratuit est disponible en ligne, sur le site de ce réseau de chauffagistes indépendants, afin que tout le monde puisse simuler les performances énergétique de son habitat.

Retrouvez nous sur le forum des associations 2 & 3 septembre au palais des sports et échangez avec nous, donnez-nous votre avis sur l'amélioration de l'environnement dans le périmètre de notre commune et de l'agglomération Grand Paris Sud.